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Здесь будет город-музей
Проект развития Ирбита стал главной темой повестки международного форума, 

посвященного будущему малых городов 

Ирбит в 2031 году отметит 400-летие. О том, как он изменится к юбилею, участникам форума рассказал глава города 
Николай Юдин
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Сергей РЫБАКОВ 

Вчера в Ирбите прошел 
Международный 
форум «Ирбит – город 
музей», организованный 
правительством Свердловской 
области и администрацией 
города совместно с Российской 
ассоциацией содействия 
ООН. Участие в нем 
приняли руководители 
российских и зарубежных 
гуманитарных, культурных, 
образовательных организаций 
и учреждений, представители 
дипломатического корпуса. 
Свердловскую область 
представляли сенатор 
Российской Федерации 
от региона Виктор ШЕПТИЙ 
и заместитель губернатора 
Василий КОЗЛОВ.  

Они обсудили подходы к ре-
шению вопросов развития ма-
лых городов и исторических 
поселений на примере пи-
лотного проекта «Ирбит – го-
род-музей». В числе стоящих на 
повестке вопросов – сохране-
ние объектов культурного на-
следия при формировании со-
временной городской инфра-
структуры, формирование кре-
ативных культурных класте-
ров, центров художественного 
образования.

Подробности читайте 
в завтрашнем номере «ОГ»

>260 миллиардов 
рублей 

будет направлено 
в 2024 году из областного 
бюджета на нужды 
социальной сферы

Главный финансовый документ 
региона рассмотрен на вчерашнем 
заседании правительства. 
См. материал на стр. I

110 единиц 
спецтехники

борются с гололедом 
на региональных 
дорогах

По данным Управления автодорог 
Свердловской области, на работу 
по устранению зимней скользкости 
вышли 80 комбинированных 
дорожных машин, 9 автомобилей 
с отвалом, 12 автогрейдеров, 
9 единиц другой техники. 

Бюджет – социальный, экономика – растет 
Правительство Свердловской области рассмотрело законопроект о главном финансовом документе региона 

и прогноз социально-экономического развития 

Сергей РЫБАКОВ

Вчера на заседании областного 
правительства был принят проект 
закона об областном бюджете 
на 2024 год и плановый период.  Как 
и предыдущие годы, документ сохранил 
социальную направленность.  Также 
члены правительства одобрили прогноз 
социально-экономического развития 
региона на 2024–2026 годы.  

Проект закона об областном бюдже-
те на 2024 год и плановый период предста-
вил министр финансов Александр Стар-
ков. Прогнозируется, что в 2024 году до-
ходы областного бюджета составят 407,6 
миллиарда рублей, расходы определены в 
сумме 423 миллиарда рублей.

– Полагаем, что доходы областного 
бюджета в следующем году превысят 407 
миллиардов рублей, а в 2026 году составят 
более 470 миллиардов рублей. Ключевая 

установка – бюджет сохранит социальную 
ориентированность. Доля расходов на со-
циальную сферу в следующем году соста-
вит 62 процента, или почти 263 миллиар-
да рублей, – сказал и.о. губернатора Сверд-
ловской области Алексей Шмыков.

– Проект областного бюджета сфор-
мирован на основе базового варианта про-
гноза социально-экономического разви-
тия Свердловской области, что предусма-
тривает эффективную реализацию ком-

плекса мер по развитию экономики, при-
нятых в связи с внешним санкционным 
давлением. Это максимально обеспечит 
исполнение действующих расходных обя-
зательств и ответственный подход к при-
нятию новых. В документе отражены зада-
чи бюджетной и налоговой политики ре-
гиона, обозначенные губернатором Евге-
нием Куйвашевым, – отметил Александр 
Старков.

7  место 

заняла Свердловская 
область во всероссийском 
рейтинге регионов 
по экономическому 
потенциалу

Индекс составлен Фондом 
развития гражданского общества 
на основании данных Федеральной 
налоговой службы и Росстата 
за второй квартал 2023 года.



IIпятница, 
27 октября / 2023РЕГИОН

Бюджет – 
социальный, 
экономика – 
растет 
 Начало на стр. I

В ближайшее время зако-
нопроект об областном бюд-
жете будет направлен в Зако-
нодательное Собрание Сверд-
ловской области, где работа 
над основным финансовым 
документом региона продол-
жится. Предстоит детальное 
обсуждение бюджета с депу-
татами, экспертным сообще-
ством, а также взаимодействие 
с органами федеральной вла-
сти по привлечению средств 
федерального бюджета на ре-
ализацию региональных гос-
программ.

В ходе заседания правитель-
ства региона была одобрена 
оценка социально-экономиче-
ского развития Свердловской 
области на 2024–2026 годы. 
Прогноз, подготовленный ми-
нистерством экономики и тер-
риториального развития  об-
ласти, предполагает рост вало-
вого регионального продукта 
и зарплат. 

– Итоги прошлого 

года и текущие 

показатели говорят 

о положительной 

динамике социально-

экономического 

развития 

Свердловской 

области. 

Рассчитываю, что по ито-
гам этого года мы также вый-
дем в плюс по ключевым ма-
кроэкономическим показате-
лям, в том числе по валовому 
региональному продукту, ин-
дексу промышленного про-
изводства, заработной плате 
уральцев, – отметил Алексей 
Шмыков.

Бюджет региона форми-
руется на основании прогноз-
ных показателей. По данным 
минэконом развития Сверд-
ловской области, в среднесроч-
ном периоде ожидается еже-
годный рост валового регио-
нального продукта на 2-3 % и 
увеличение среднемесячной 
номинальной заработной пла-
ты в 2024–2026 годах на уровне 
107–108 % в год.

«По инициативе 

губернатора 

Евгения Куйвашева 

в Свердловской 

области внедряются 

и постоянно 

совершенствуются 

механизмы поддержки 

инвесторов. 

Наращивание инвестиционной 
активности ожидается на уров-
не 105–106 % в год, что будет сти-
мулировать дальнейший эко-
номический рост. Мы прогно-
зируем, что валовый региональ-
ный продукт Свердловской об-
ласти в 2024 году составит 2,8 % 
к уровню 2023 года. В 2025–2026 
годах рост ВРП продолжится в 
среднем на уровне 102,6–103,1 
% в год», – сказала и.о. министра 
экономики и территориально-
го развития Свердловской обла-
сти Татьяна Гладкова.

По итогам 2023 года индекс 
промышленного производства 
на Среднем Урале ожидается на 
уровне 104,5 %, по торговле – 
102,5 %, ВРП Свердловской обла-
сти, по прогнозу, составит около 
103 %, заработная плата вырас-
тет на 14 % к уровню 2022 года.

Также было принято поста-
новление правительства о про-
екте закона о бюджете ТФОМС 
на следующий год.  Бюджет си-
стемы обязательного медицин-
ского страхования Свердлов-
ской области в следующем году 
вырастет почти на 10 миллиар-
дов – до 87,7 миллиарда рублей. 

«Основная часть этой сум-
мы – средства субвенции Феде-
рального фонда обязательно-
го медицинского страхования. 
Также около 1 миллиарда 400 
миллионов рублей мы плани-
руем привлечь в бюджет Фонда 
за лечение в Свердловской об-
ласти граждан из других реги-
онов РФ», – пояснил директор 
ТФОМС Свердловской области 
Валерий Шелякин.

В соответствии с проектом 
Территориальной программы 
ОМС в будущем году расходы на 
помощь, которая будет оказа-
на людям в амбулаторном зве-
не, вырастут на 15 %, расходы на 
помощь в дневных и круглосу-
точных стационарах – на 18,5% 
и 8,5% соответственно.

ДЕНЬ РАБОТНИКА АВТОМОБИЛЬНОГО 
И ГОРОДСКОГО ПАССАЖИРСКОГО ТРАНСПОРТА

Губернатор 
Свердловской области

Евгений 

КУЙВАШЕВ

Уважаемые работники автомобильного и городского пассажирского 
транспорта!

Поздравляю вас с профессиональным праздником! 
С каждым годом растет роль автотранспортной отрасли в развитии 

экономики и социальной сферы региона. Работники транспортной сферы 
эффективно решают задачи по безопасной перевозке пассажиров 
и своевременной доставке грузов. 

В Свердловской области уделяется большое внимание созданию 
транспортно-логистических центров, совершенствованию системы 
грузоперевозок, улучшению работы общественного транспорта.

За последние несколько лет при участии федерального бюджета 
мы закупили свыше 130 автобусов, работающих на газомоторном топливе. 
Планируем приобрести еще свыше трехсот современных автобусов 
для межмуниципальных и муниципальных маршрутов. 

Мы активно внедряем в городах региона интеллектуальные 
транспортные системы, работаем над созданием в Екатеринбурге 
«наземного метро». Планируем запуск регулярного движения 
электропоездов «Ласточка» по Екатеринбургскому центральному 
пассажирскому кольцу для связи областного центра с городами-
спутниками. Реализуем и другие крупные проекты, позволяющие ускорить 
грузоперевозки и обеспечить комфорт пассажиров.

Благодарю работников автомобильного и городского пассажирского 
транспорта за добросовестный труд, весомый вклад в социально-
экономическое развитие Свердловской области. Желаю крепкого здоровья, 
счастья, благополучия, дальнейших успехов в работе и доброго пути!

Председатель 
Законодательного Собрания 
Свердловской области 

Людмила 

БАБУШКИНА

Уважаемые руководители, ветераны, работники автомобильного 
и городского транспорта!

От имени депутатов Законодательного Собрания Свердловской 
области и от себя лично поздравляю вас с профессиональным 
праздником!

Сегодня работа автомобильного транспорта приобретает все большее 
значение в самых разных отраслях экономики. Мобильность, надежность, 
безопасность, экологичность – все это сейчас становится определяющим 
в развитии транспортной сферы. Важную роль играет  реализация 
масштабных проектов, связанных с грузоперевозками, например, 
таких, как создание «Сухого порта» в Екатеринбурге, инициированное 
губернатором Свердловской области Евгением Куйвашевым.   

В настоящее время на федеральном уровне ведется большая работа 
по выстраиванию новых транспортных коридоров и ускоренному 
развитию новых международных маршрутов, а также наращиванию 
делового сотрудничества с Китаем, Индией, странами Ближнего Востока. 
Для нашего региона, имеющего удобное географическое положение, 
мощную транспортную сеть и огромный логистический потенциал, 
это уникальный шанс для развития.

Обновляется парк автобусов малого, среднего и большого классов. 
В рамках реализации национального проекта «Безопасные качественные 
дороги» до февраля 2024 года на маршруты по всему региону будет 
выведено 330 новых автобусов на экологичном газомоторном топливе.

Уважаемые руководители, ветераны, работники автомобильного 
и городского транспорта!

Поздравляю с профессиональным праздником!
В этот праздничный день искренне желаю каждому из вас крепкого 

здоровья, благополучия и счастья! Пусть ваша работа остается стабильной 
и безаварийной, а впереди ждут новые достижения!

Полномочный представитель 
Президента России 
в Уральском 
федеральном округе 

Владимир 

ЯКУШЕВ

Уважаемые друзья!

Поздравляю работников автомобильного и городского пассажирского 
транспорта с профессиональным праздником!

Автомобильные и пассажирские перевозки – неотъемлемая часть 
нашей жизни. Залог стабильности экономики и повышения качества 
городской среды. 

Строительство и модернизация транспортной инфраструктуры – 
в числе приоритетов в работе регионов Уральского федерального округа. 
По национальным проектам и федеральным программам строятся 
новые и ремонтируются существующие дороги. Закупается современный 
транспорт. Внедряются высокотехнологичные системы управления 
автомобильными и пассажирскими перевозками. 

Но лишь благодаря вам, вашему пониманию ответственности 
и трудолюбию мы видим результат от этих обновлений. 

Спасибо за вашу работу! Желаю здоровья, благополучия и доброго 
пути к большим профессиональным достижениям!
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В «Сухой порт» 
добавили «цифру»
Масштабирование площадок онлайн-торговли в Свердловской области 

способствует реализации  губернаторского проекта 

Сергей РЫБАКОВ 

Масштабирование 
распределительных центров 
крупных маркетплейсов 
в Екатеринбурге вносит вклад 
в реализацию проекта «Сухой 
порт», инициированного 
Евгением КУЙВАШЕВЫМ. Вчера 
фулфилмент-центр Яндекс 
Маркета в Екатеринбурге 
посетил и. о. губернатора 
Алексей ШМЫКОВ. 

– По поручению главы ре
гиона идет большая работа по 
формированию «Сухого порта». 
Мы понимаем, что крупные рас
пределительные центры вос
требованы, именно здесь про
исходит перевалка грузов, их 
дальнейшая отправка по реги
ону и дальше на восток. И зада
ча – планомерно наращивать 
эту инфраструктуру. Сегмент 
электронной торговли на пике, 
и крупные логистические цент
ры, новые транспортные раз
вязки, развитие логистики, про
екты по увеличению объемов 
железнодорожных перевозок  – 
это как раз соответствует кон
цепции «Сухого порта», – отме
тил Алексей Шмыков 

На текущий момент склад 
Яндекс Маркета в Екатеринбур
ге обрабатывает товары более 
3 тысяч продавцов со всей стра
ны, из которых свыше полуто
ра тысяч из Свердловской обла
сти. География обслуживания – 
вся Россия. 

– Электронная торговля – это 
очень перспективное направле
ние торговли, мы видим, что 

оно стремительно развивает
ся, ежегодный прирост – десят
ки процентов, и пока потолка 
этому не видно. Такие склады – 
симбиоз современных способов 
продвижения товара, его хране
ния и доставки до покупателя. 
Главный в этой цепочке – поку
патель, все эти технологии раз
виваются для того, чтобы ему 
было удобно и комфортно, – 

сказала министр агропромыш
ленного комплекса и потреби
тельского рынка Свердловской 
области Анна Кузнецова.

Руководитель GRпроектов 
сервисов электронной коммер
ции Яндекса Борис Малышев от
метил, что фулфилментцентр 
в Екатеринбурге позволяет об
рабатывать до 50 тысяч заказов 
в сутки. 

– Такие центры действуют в 
основных логистических хабах 
федеральных округов. Наша си
стема позволяет вести учет ка
ждой единицы товара, которая 
поступает на склад и взаимодей
ствует с другими инструментами 
контроля, в том числе системой 
«Честный знак», которая ориен
тирована на контроль за оборо
том качественных сертифициро
ванных товаров и позволяет из
бежать контрафакта на площад
ке, – рассказал Борис Малышев.

Отметим, что для разви
тия проекта «Сухой порт» пра
вительство региона 26 октября 
одобрило поправки в закон о 
поддержке субъектов инвести
ционной деятельности. Проект 
разработан мининвестом Сверд
ловской области по поручению 
губернатора Евгения Куйвашева 
для закрепления возможности 
присваивать статус участника 
приоритетного инвестиционно
го проекта компаниям в сфере 
логистики, стимулировать ин
вестдеятельность в данном сек
торе экономики.

Только по двум флагман
ским проектам, которые в сред
несрочной перспективе форми
руют базу для развития «Сухо
го порта», ожидается привлече
ние инвестиций на сумму свыше 
13 миллиардов рублей, создание 
не менее 400 рабочих мест. По 
оценкам экспертов, на каждый 
рубль льготы придется не менее 
2,2 рубля налоговых поступле
ний в консолидированный бюд
жет Свердловской области.
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Главой Первоуральска 
переизбран  
Игорь Кабец

Действующего главу 
Первоуральска Игоря КАБЦА 
переизбрали на новый срок. 
Об этом корреспонденту 
«Областной газеты» сообщили 
в городской администрации.

При рассмотрении 
кандидатуры в гордуме его 
выбрали единогласно: Кабца 
поддержали 24 депутата 
из 24 присутствовавших. Второй 
кандидат, общественник Денис 
Степанченко, не получил 
ни одного голоса.

Изначально на пост 
градоначальника претендовали 
восемь человек. Помимо 
основных претендентов 
документы подавали 
экс‑депутат думы Асбеста 
Наталья Крылова, бывший 
директор по коммуникациям 
Уралвагонзавода Андрей 
Палатов, предприниматель 
Александр Пташников, советник 
генерального директора 
ОАО «Уралтрубпром» Владимир 
Вохмяков, подполковник 
полиции Александр 
Недоростов, общественник 
Анатолий Гаврилов.

В программе развития 
города у вновь избранного главы 
Первоуральска пять основных 
направлений: здоровый, 
комфортный, образованный, 
инновационный и безопасный 
город.

«В первую очередь, 
хочу поблагодарить коллег 
и депутатский корпус 
за оказанные поддержку 
и доверие. Сейчас основной 
задачей является совместно 
с депутатами подготовить 
консолидированный бюджет, 
который позволит нам 
реализовать намеченные 
планы на 2024 год 
и последующие периоды», – 
сказал в комментарии «ОГ» 
Игорь Кабец.

Игорю Кабцу 47 лет. 
Он родился и вырос 
в Первоуральске, с 1994 года 
работал на АО «Первоуральский 
новотрубный завод». Начинал 
с ученика токаря и прошел 
трудовой путь до начальника 
цеха № 2. С октября 
2018 года – глава городского 
округа Первоуральск. Игорь 
Кабец сменил на этом посту 
Валерия Хореева. Последним 
мэром, который управлял 
Первоуральском два срока, был 
Виталий Вольф, полномочия 
которого истекли в 2008 году.

Основной задачей на посту главы 
Игорь Кабец назвал подготовку 
бюджета
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Всероссийский образовательный интенсив собрал 
на Среднем Урале более 400 участников со всей страны
Яна КАЛМАКОВА 

Более 400 директоров, 
кураторов учебных групп 
и других сотрудников, 
работающих в организациях 
среднего профессионального 
образования, 
из 30 городов России 
приехали в Екатеринбург 
на Всероссийский 
образовательный интенсив 
для специалистов 
по воспитательной работе 
организаций СПО. Об этом 
сообщает пресс-служба 
министерства образования 
и молодежной политики 
Свердловской области.

– Воспитание молодого по
коления – это одна из самых 
важных задач, стоящих перед 

образовательной системой. 
Мы не только должны обеспе
чить качественное обучение, 
но и формировать у наших 
студентов ценности, навыки 
и компетенции, необходимые 
для успешной жизни в совре
менном обществе. Мероприя
тие призвано помочь вам об
меняться опытом, узнать о но
вых подходах и методах воспи
тательной работы, а также обсу
дить возникающие проблемы и 
найти решения. Вместе мы смо
жем создать благоприятную об
разовательную среду, которая 
будет способствовать разви
тию каждого студента и помо
гать им раскрывать свой потен
циал,  – сказал министр образо
вания и молодежной полити
ки Свердловской области Юрий 
 Биктуганов.

Программа интенсива вклю
чает интерактивные лекции, 
тренинги, практические заня
тия, посвященные организации 
воспитательной работы. В тече
ние нескольких дней участни
ки обсудят взаимодействие кол
леджей с работодателями и об
щественными организациями, 
связь СПО и бизнеса, цифро
вую безопасность, медиасопро
вождение воспитательного про
цесса, формирование позитив
ного инклюзивного простран
ства и экологическое просве
щение молодежи. Кроме этого, 
для участников организованы 
экскурсии в учреждения СПО 
Свердловской области и куль
турная программа.

Отмечается, что спикерами 
на образовательных площад
ках выступают президент Юж

ного федерального универси
тета Марина Боровская, глав
ный научный сотрудник Все
российского центра развития 
художественного творчества и 
гуманитарных технологий Ми-
хаил Рожков, профессора ве
дущих российских вузов, в том 
числе МГУ им. Ломоносова, Рос
сийской академии народного 
хозяйства и государственной 
службы, и другие эксперты в об
ласти образования и воспита
ния. По итогам обучения участ
ники интенсива получат серти
фикаты.

Образовательный интенсив 
реализуется в рамках федераль
ного проекта «Профессионали
тет» и проходит в Екатеринбур
ге с 24 по 27 октября.

Алексей Шмыков ознакомился с организацией процесса обработки заказов 
на складе Яндекс Маркета
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Все лучшее – на Урале
На международной выставке «Рудник» в Екатеринбурге около 200 компаний представили новейшие образцы 

горнопромышленной техники

В уральской столице начала 
работу Международная 
выставка современных 
технологий, оборудования 
и спецтехники 
горнодобывающей 
промышленности «Рудник.
Урал». Экспозиция 
в «Екатеринбург–
ЭКСПО» собрала около 
200 компаний – поставщиков 
и производителей 
оборудования из России, 
Беларуси, Китая.  
Корреспонденты «ОГ» 
Анастасия ЗАЕВА и Павел 
ВОРОЖЦОВ воочию увидели, 
как впечатляюще выглядят 
300 тонн совокупной 
высокотехнологичной 
технической мощи, и узнали, 
в чем состоит сходство 
горношахтного оборудования 
с гаджетами. 

В этом году Екатеринбург 
принимает «Рудник.Урал» уже 
третий раз. Впервые в рамках 
выставки организована уличная 
экспозиция спецтехники. На 
площади у международного вы-
ставочного центра (МВЦ) «Ека-
теринбург–ЭКСПО» размести-
лись крупногабаритные само-
свалы, экскаваторы, бульдозе-
ры и другая техника российских 
и зарубежных производителей. 

Внутри выставочного па-
вильона на стендах компаний 
представлены буровая и ка-
рьерная техника, конвейерный 
транспорт, дробильно-размоль-
ное, насосное, обогатительное 
оборудование, запчасти и ком-
плектующие, химия для гор-
ного дела, автоматизирован-
ные системы управления, сред-
ства связи и многое другое. В об-
щей сложности внешние и вну-
тренние пространства МВЦ вме-
стили (причем легко) более 300 
тонн оборудования.

– Горношахтное оборудова-
ние бывает, как смартфоны, – 
разных типов. Мы хотим пока-
зать деловым партнерам совре-

менные импоротозамещенные 
виды оборудования, – расска-
зывает «ОГ» Анна Миханчик, со-
ветник по инвестиционным и 
инфраструктурным проектам 
Тульского завода горношахтно-
го оборудования. 

Па ее словам, наш регион 
для туляков – стратегически 
важный. 

– Мы знаем, что губернатор 
Евгений Куйвашев очень активно 
поддерживает деловые контакты 
с другими регионами, он в этом 
смысле очень продвинутый гу-
бернатор. Мы работаем с ураль-
скими горнодобытчиками, и Ека-
теринбург, безусловно,  – про-
мышленная столица, третья сто-
лица России и очень динамич-
ный город, в котором развивает-
ся экономика. И поэтому здоро-

во, что у вас есть такая выставка, – 
говорит Анна Миханчик.

Компания «Вибротехник» 
из Санкт-Петербурга презенту-
ет оборудование для пробопод-
готовки – измельчения материа-
лов, смешивания, просева и про-
чего. 

– Мы приехали, чтобы пока-
зать наши разработки местным 
предприятиям, в первую оче-
редь – горнодобывающей отрас-
ли, потому что это основная це-
левая аудитория. Все они све-
жие, из особо прочных материа-
лов. Новинки нашей линейки, –  
поясняет руководитель группы 
продвижения «Вибротехник» 
Алексей Семчак.

Компания «УралТехИс» из 
Екатеринбурга занимается раз-
работкой, изготовлением и вне-

дрением изделий электронной 
техники для нужд горнорудных 
предприятий: систем аварийно-
го оповещения и мониторинга, 
средств радиосвязи и видеона-
блюдения. В выставке участву-
ет впервые за долгое время, пре-
зентует новое оборудование.

– Сейчас у нас появились све-
тильники с оптическими дат-
чиками метана, новые системы 
позиционирования, системы 
контроля и учета. Мы работа-
ем с крупнейшими горнодобы-
вающими компаниями, поэто-
му всех здесь знаем, – делится ге-
неральный директор компании 
Илья Захаров.

Наше внимание привлека-
ет стенд китайской компании 
«Yixin plastic industry». На нем 
установлена интригующая ин-

сталляция – масляная ванна для 
спецтехники, разрубленная то-
пором, и надписью сверху: «Ван-
на больше не нужна!». 

– Масляная ванна – это рас-
пространенная система защиты 
двигателя от попадания в него 
пыли. Но это решение уже уста-
рело. Масло нужно утилизиро-
вать, за ним нужно следить. Сей-
час мы представляем циклон-
ную систему, которая более эф-
фективна, практична и эколо-
гична и, кстати, не имеет анало-
гов. Масло в этой технологии не 
требуется, ванна, соответствен-
но, тоже, – объясняет нам идею 
презентации руководитель ком-
пании Ян Червинский. 

Целая площадка выставоч-
ного павильона выделена для 
крупногабаритной и больше-
грузной техники. Здесь можно 
увидеть образцы, которые еще 
не известны на российском рын-
ке. Например, новый карьерный 
самосвал «Zoomlion». Или пер-
вый в России китайский само-
свал «SUNY», особенность кото-
рого в том, что его сборка и ком-
плектация никак не подверже-
ны санкционным изменениям. 
На стенде «НИПГОРМАШ» пред-
ставлена экосистема буровзрыв-
ных работ, а экспозиция «Гла-
зовского завода Металлист», к 
примеру, презентует шахтные 
вентиляторы ВМЭ. 

Отдельный стенд занима-
ет Уральский государственный 
горный университет, который 
является партнером горнопро-
мышленного форума. Экспо-
зиция выставки отвечает зада-
чам презентации возможно-
стей по укреплению кадрово-
го ресурса горнопромышлен-
ной отрасли. 

Выставка «Рудник. Урал» 
проходит при поддержке прави-
тельства Свердловской области, 
Торгово-промышленной пала-
ты РФ и ассоциации «Горнопро-
мышленники России» и будет 
открыта до 27 октября. 

Корреспондент «Областной газеты» Анастасия Заева изучает экспонаты
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Выставка собрала 170 поставщиков и производителей оборудования из 57 городов России, Республики Беларусь и Китайской Народной Республики

РЕГИОН
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Владимир ПУТИН  
дал интервью, в котором 
оценил российско-
китайские отношения  
в рамках проекта  
«Один пояс, один путь».

Ван Гуань: 
– Уважаемый господин 

Президент! В этом году в 
марте было принято рос-
сийско-китайское совмест-
ное заявление, в котором 
отмечено, что отношения 
между двумя странами на-
ходятся на самом высоком 
за всю историю уровне.

На самом деле недавно 
на завершившемся Вал-
дайском форуме Вы от-
метили, что российско-ки-
тайское сотрудничество 
является важным стаби-
лизирующим фактором в 
мировых делах. Не могли 
бы Вы поподробнее изло-
жить Ваши оценки россий-
ско-китайских отношений, 
а также перспективы их 
развития?

Владимир Путин: 
– Отношения между Рос-

сией и Китаем – Вы знаете, 
сейчас я Вам говорю то, 
что мне после того, как Вы 

сформулировали вопрос, 
прямо сейчас в голову при-
ходит, – они ведь складыва-
лись не под сегодняшнюю 
конъюнктуру мировых дел, 
это не результат сиюминут-
ной политической конъ-
юнктуры в мире – россий-
ско-китайские отношения. 
Они складывались на про-
тяжении двух десятилетий 
аккуратно, спокойно. И на 
каждом шаге и российская, 
и китайская стороны исхо-
дили прежде всего из своих 
национальных интересов, 
так, как каждая из сторон 
это понимает. Добиваясь с 
обеих сторон следующего 
шага, всегда прислушива-
лись к мнению и к интере-
сам другой стороны. Мы 
всегда по любому вопросу 
старались найти компро-
мисс, даже если это были 
какие-то вопросы сложного 
характера, доставшиеся нам 
еще из прежних времен.

В основе всегда лежала 
добрая воля. Так мы реши-
ли вопросы пограничного 
размежевания, которые до 
сих пор, до того момента, не 
решались на протяжении 
40 лет. Но вот это стремле-
ние убрать все, что нам так 

или иначе могло бы мешать 
двигаться вместе вперед, с 
обеих сторон было велико 
настолько, что мы нашли 
все компромиссы, приемле-
мые друг для друга. А даль-
ше начали развивать отно-
шения в сфере экономики, 
причем тоже постепенно, 
заполняя те ниши, которые 
когда-то и кому-то принад-
лежали, другим странам, в 
наших отношениях, но не 
были настолько эффек-
тивны, как наше взаимное 
сотрудничество по тому 
или другому направлению. 
Например, в области энер-
гетики, которая занимает 
особое место в наших от-
ношениях. Россия занимает 
сейчас первое место среди 
китайских партнеров по 
поставкам, скажем, энер-
го н о с ите л е й  в  К ит а й  в 
стоимостном выражении – 
первое место.

Постепенно Китай по 
объемам торгового оборо-
та стал первым торговым 
парт нером России, а Россия 
постепенно поднялась на 
шестое место среди китай-
ских торгово-экономиче-
ских партнеров.

Что бы я отметил? У нас в 

разное время было разное 
соотношение по экспорту и 
импорту. Мы со своей сторо-
ны старались обеспечить то, 
что нужно китайской эконо-
мике, а наши китайские дру-
зья всегда прислушивались 
к нам по поводу определен-
ного дисбаланса, прежде 
всего в области торговли 
товарами промышленного 
производства. Мы постепен-
но, шаг за шагом, год от года 
увеличивали и улучшали 
этот торговый баланс. Так 
мы двигаемся почти по ка-
ждому направлению.

Я уже не говорю о той 
роли, которую играют рос-
сийско-китайские отноше-
ния в деле стабильности в 
мире. Российско-китайские 
отношения – это фундамен-
тальный фактор.

Все это вместе и дает нам 
основание считать, что мы 
двигались в абсолютно пра-
вильном направлении и в 
интересах как китайского, 
так и российского народов.

Ван Гуань: 
– Господин Президент! 

Вы сейчас также упомянули 
и торгово-экономическое 
сотрудничество между Рос-

сией и Китаем. Ранее была 
выдвинута такая цель, что-
бы к 2024 году обеспечить 
целевую планку торгового 
оборота в 200 миллиардов 
долларов. На самом деле 
в 2022 году две стороны в 
принципе приблизились 
к этой целевой планке, и 
многие перемены мы могли 
почувствовать на себе.

В этот раз я приехал в Мо-
скву и увидел, что на улицах, 
в магазинах, в том числе на 
торговых интернет-площад-
ках, все больше появляется 
китайских брендов. В то же 
время российский газ по-
ступает в дома к китайским 
пользователям, а в китай-
ских магазинах все чаще и 
все больше можно увидеть, к 
примеру, изделия из россий-
ского мяса, также молочную 
продукцию.

Как Вы оцениваете пер-
спективы торгово-экономи-
ческих связей между двумя 
странами?

Владимир Путин: 
– Отношения в сфере эко-

номики у нас от года к году 
диверсифицируются.

«Один пояс, один путь»
Российско-китайские отношения являются стабилизирующим фактором в мире
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Действительно, я уже ска-
зал, что в области, скажем, 
энергетики у нас большой 
объем сотрудничества, и он 
очень разнообразный. Это 
не только поставки, скажем, 
нефти и газа. В области 
нефти работает трубопро-
вод, причем он работает 
стабильно, и объемы пере-
качки все увеличиваются.

То же самое касается 
газопровода «Сила Сиби-
ри». Сейчас у нас хорошие 
перспективы, уже подпи-
сано соглашение по даль-
невосточному маршруту, 
прорабатывается еще один 
маршрут – «Сила Сибири-2», 
через Монголию.

Увеличивается количе-
ство поставляемого угля, 
электроэнергии, мы про-
должаем строить атомные 
блоки. И не только строить 
блоки на двух станциях, но 
и прорабатываем вопрос 
реактора на быстрых ней-
тронах, что позволит совер-
шенно по-новому выстроить 
отношения в этой высоко-
технологичной энергети-
ческой сфере, поскольку 
там создаются условия для 
замкнутого цикла, по сути, 
там отходов практически 
не будет.

Но у нас очень хорошая 
перспектива в других отрас-
лях. Это автостроение, судо-
строение, авиастроение, это 
электроника. Вот я сказал 
про автостроение. Смотрите, 
буквально вчера я говорил 
с некоторыми людьми, кото-
рых вполне можно назвать 
автолюбителями с огром-
ным, большим стажем. И 
совершенно искренне, не 
зная, что у нас будет с Вами 
сегодня интервью, мне мои 
собеседники сказали: зна-
ете, китайские машины на 
нашем рынке не просто обо-
сновываются, потому что 
других становится меньше, 
не только поэтому, каче-
ство улучшается. Качество 
китайских автомобилей 
улучшается, поэтому наши 
потребители, особенно в 
соотношении цена/каче-
ство, с удовольствием ори-
ентируются на продукцию 
китайских производителей.

Вы упомянули про сель-
ское хозяйство. Да, здесь 
тоже расширяется.  Есть 
определенные вопросы, свя-
занные с поставками мясной 
продукции, и так далее, но 
работа продолжается. Мы 
знаем заинтересованность 
китайских потребителей не 
только в продуктах сельхоз-
отрасли, но и в том, чтобы 
поставлять некоторые про-
дукты, в которых нуждается 
сама Китайская Народная 
Республика для производ-
ства этой сельхозпродукции 
на своей собственной тер-
ритории.

У нас количество отрас-
лей, которыми мы вместе 
занимаемся и над которыми 
работаем, оно значительно, 
оно постоянно расширяет-
ся, особенно в последнее 
время, за счет высокотех-

нологичных направлений 
взаимодействия.

….В этой связи, если гово-
рить об инициативе Пред-
седателя Си Цзиньпина 
«Один пояс, один путь» – он, 
по-моему, лет десять назад 
сформулировал саму по 
себе идею, – то она, мне 
представляется, была очень 
своевременной и хорошо 
развивается, ведь в основе 
этой идеи лежит попытка 
объединить возможности 
многих стран для достиже-
ния общих целей развития.

Сегодня так или иначе в 
реализации идей Предсе-
дателя Си Цзиньпина при-
нимает участие Вы знаете 
сколько? 147 стран, две тре-
ти населения земного шара. 
Поэтому, на мой взгляд, это 
уже успех, это хорошая, пра-
вильная и технологически 
выстроенная инициатива, 
которая развивается.

Да, мы видим, что кто-то 
воспринимает ее как по-
пытку Китайской Народной 
Республики кого-то под 
себя подмять, но мы не ви-
дим этого, мы видим просто 
желание к сотрудничеству. 
Наши собственные идеи 
по поводу развития Евра-
зийского экономического 
союза, например, на строи-
тельство Большой Евразии, 
они полностью совпадают с 
китайскими идеями в рамках 
предложенного сотрудниче-
ства «Один пояс, один путь».

Вот смотрите, наши стра-
ны Евразэс, Евразийского 
экономического союза, в 
результате совместной ра-
боты получили 24 милли-
арда долларов инвестиций. 
Что же здесь плохого? При 
этом каждая страна сама в 
рамках двусторонних или 
многосторонних форматов 
выбирает, что ей выгодно, 
что невыгодно, никто ни-
чего не навязывает. Но это 
же подталкивает, создает 
условия для развития.

То же самое можно ска-
зать о развитии логистиче-
ских, инфраструктурных 
объектов. Мы через реку 
Амур с Китаем два моста 
построили за последнее 
время. На мой взгляд, это и 

для людей хорошо – увели-
чивается количество людей, 
которые между собой об-
щаются, это и для бизнеса 
хорошо, для развития эко-
номики хорошо, поскольку 
это позволяет увеличивать 
товарооборот.

Поэтому мы приветствуем 
эту инициативу Председа-
теля Си Цзиньпина, вместе 
работаем, готовы и будем 
работать дальше.

Ван Гуань: 
– Мы также увидели, что 

у международного сооб-
щества есть разные мнения 
по поводу «Одного пояса, 
одного пути». Как Вы пола-
гаете, какие преимущества 
концепции «Один пояс, один 
путь», которая за 10 лет про-
делала путь, собственно, от 
некой инициативы до реа-
листичного, воплощенного 
в жизнь проекта, приносит 
всему человечеству пре-
имущества?

Владимир Путин: 
– Знаете, мне кажется, 

что главное преимущество 
в предложенной китайской 
стороной концепции взаи-
модействия заключается в 
том, что в рамках этой работы 
никто никому ничего не навя-
зывает. Все это идет в рамках 
поиска не только приемле-
мых решений, но таких про-
ектов и таких способов дости-
жения общей цели, которые 
приемлемы для всех. Вот это 
для сегодняшнего Китая под 
руководством Председателя 
Си Цзиньпина является такой, 
как бы сказать, особенностью 
в выстраивании отношений 
с другими: никто ничего 
никому не навязывает и не 
заставляет, только предо-
ставляется возможность. И 
если какие-то возникают 
сложности – ищутся компро-
миссы и всегда находятся, как 
я уже говорил. Вот это, на 
мой взгляд, то, что отличает 
предложенный Председа-
телем Китая проект «Один 
пояс, один путь» от многих 
других, которые пытаются 
реализовать в мире страны 
с тяжелым колониальным 
наследием.

Ван Гуань: 
– У наших двусторон-

них отношений также есть 
очень много интересов и 
общих проектов, в том чис-
ле в гуманитарной сфере 
и в спортивной сфере. Вот, 
например, по информации 
Министерства просвеще-
ния Российской Федерации, 
число учеников российских 
школ, которые участвовали 
в едином государственном 
экзамене по китайскому 
языку, увеличилось вдвое. 
В последнее время россий-
ская литература и музыка, 
конечно же, повлияли на 
несколько поколений ки-
тайцев.

Мы также с замиранием 
сердца следили за юными 
российскими фигуристка-
ми – Трусовой, Валиевой, 
Щербаковой. У них большая 
фанатская община в китай-
ском интернете, и китай-
ские интернет-пользователи 
даже называют их феями, 
которые борются буквально 
друг с другом.

Как Вы считаете, имеет ли 
гуманитарное и спортивное 
сотрудничество большую 
ценность для нашей друж-
бы?

Владимир Путин: 
– Конечно. Спортивное со-

трудничество как часть гума-
нитарного взаимодействия 
очень важно, потому что 
оно устанавливает контакты 
между людьми напрямую. 
То, что в Китае появляются 
спортивные фанаты наших 
спортсменов, – неудиви-
тельно, потому что это яркие 
звезды. Мы с огромным ува-
жением следим и за успеха-
ми китайских спортсменов, 
всегда смотрим, как органи-
зована работа.

Ван Гуань: 
– Совсем недавно слу-

чилось расширение меха-
низма БРИКС с пяти до 11 
государств. Как Вы считаете, 
проявлением какого истори-
ческого процесса является 
расширение БРИКС? Кроме 
того, в 2024 году Россия при-
мет председательство в этом 
механизме. Как Вы считаете, 

какую роль сыграет Россия в 
дальнейшем в БРИКС и в ходе 
своего председательства?

Владимир Путин: 
– Во-первых, я хочу ска-

зать, что само по себе расши-
рение было непростым. Это 
был непростой, я бы даже 
сказал, сложный диалог. 
Но в значительной степени 
благодаря усилиям нашего 
Председателя, Президента 
Южно-Африканской Респу-
блики господина Рамафозы, 
я хочу еще раз подчеркнуть 
его роль, удалось все-таки 
найти этот консенсус и уда-
лось всем договориться.

Что лежит в основе это-
го процесса расширения? 
В основе этого процесса 
лежит объективная реаль-
ность. Многополярный мир 
создается сам по себе, по 
факту. Мы можем ускорить 
этот процесс, можем, или 
кто-то может попытаться 
его затормозить и, может 
быть, добьется какого-то 
снижения темпа строитель-
ства многополярного мира. 
Но его создание неизбежно. 
Оно происходит само по 
себе, и происходит оно в 
связи с ростом потенциала 
многих стран, в том числе и 
не в последнюю очередь с 
ростом потенциала Китай-
ской Народной Республики. 
Индия растет в Азии, Индо-
незия растет и многие дру-
гие государства, в Латинской 
Америке – Бразилия, Россия 
встает на ноги и крепнет. 
Во всех наших странах есть 
свои проблемы, а где их нет? 
Всегда есть. Дело не в этом, 
дело в росте потенциала, а 
этот рост является очевид-
ным, в том числе в сфере 
экономики.

Что касается БРИКС, то на 
момент проведения саммита 
в Йоханнесбурге уже соот-
ношение экономик стран 
«семерки» и стран БРИКС 
было в пользу БРИКС по 
паритету покупательной 
способности.

После присоединения 
еще шести членов к БРИКС 
соотношение стало еще 
больше в сторону стран 
БРИКС. Повторяю еще раз: 
это проявление объективно-
го процесса формирования 
многополярного мира.

Это значит, что все, кто 
присоединился к БРИКС, 
поддерживают идею и кон-
цепцию формирования 
многополярного мира. Ни-
кто не хочет быть на вторых 
ролях у какого-то суверена, 
все хотят равных отношений. 
И видят, если присоединя-
ются к БРИКС, что в рамках 
расширения и в рамках 
укрепления такого форма-
та, таких отношений между 
странами мы можем до-
биться этой цели на основе 
объединения усилий.

KR
EM

LI
N

.R
U 

/ С
ЕР

ГЕ
Й

 Б
О

БЫ
Л

ЁВ
 



пятница,  
27 октября / 2023

T.me 

/obgazeta
OK.ru 

/oblgazeta96
VK.com 

/obgazeta VII

П
О

Л
И

Н
А

 З
И

Н
О

В
Ь

Е
В

А

П
О

Л
И

Н
А

 З
И

Н
О

В
Ь

Е
В

А

П
О

Л
И

Н
А

 З
И

Н
О

В
Ь

Е
В

А

Коллектив из Березовского представил подворья сразу трех национальностей – татар, киргизов и русских

Детский сад № 524 из Екатеринбурга, занявший первое место в номинации 
«Визитная карточка», показал на выставке, каким было русское подворье 
на Урале

В номинации «Художественное оформление национального подворья» 
I место присуждено областной общественной организации «Таджикская 
диаспора «ДИДОР»

В номинации «Демонстрация 
национальных ремесел, традиций, 
обрядов» победитель – Центр 
«Наследие» из Нижних Серег, 
подготовивший мастер-класс 
по изготовлению татарских 
головных уборов

Многоголосие народов 
Среднего Урала
В Свердловской области прошел фестиваль национальных культур

Урал – многонациональный 
край. В Свердловской области 
проживает более 160 народов 
и народностей со своей 
культурой, традициями 
и обычаями. В преддверии 
Дня народного единства 
во Дворце молодежи 
Екатеринбурга прошел 
фестиваль «Урал объединяет 
народы». Коллективы 
из 15 муниципалитетов 
Свердловской области 
и 10 общественных 
организаций представили 
на нем 25 национальных 
подворий: с убранством, 
костюмами, песнями и танцами 
и угощением. Мероприятие 
прошло под патронажем 
министерства образования 
и молодежной политики 
региона и при содействии 
с Ассоциацией национально-
культурных объединений 
Свердловской области – Домом 
народов Урала. А участие 
студенческих организаций 
УрГЭУ из Африки, Индии 
и Китая придало фестивалю 
статус международного. 
Журналисты «Областной 
газеты» Михаил БАТУРИН 
и Полина ЗИНОВЬЕВА посетили 
каждое подворье и оценили 
национальное многообразие 
Среднего Урала на слух, на цвет 
и вкус.

Дворец молодежи наполнен 
гомоном детских голосов: пода-
вляющее большинство участни-
ков фестиваля – школьные кол-
лективы. Словно стайки декора-
тивных птичек, в своих ярких на-
рядных национальных костю-
мах группками «перелетают» 
мальчишки и девчонки от одного 
подворья к другому. Все надо по-
смотреть, все попробовать: здесь 
идут мастер-классы по росписи 
или вышивке, а там – угощают 
национальными блюдами. 

– Ребята сами со своим на-
ставником-педагогом выбира-
ют национальную культуру, о 
которой хотят узнать больше. 
В весенне-летний период они 
встречаются с представителя-
ми этой национальности: узна-

ют их быт, фольклор, сказки и 
легенды – набирают материал 
для обучения. И на его основе 
создают проект, – поясняет орга-
низатор фестиваля, начальник 
регионального центра детско- 
юношеского туризма и краеве-
дения Свердловской области 
Ирина Шинкаренко.

Всего здесь более 250 участни-
ков, которые представляют 25 на-
циональных подворий, разме-
щенных на двух этажах Дворца 
молодежи. Многоголосица на-
циональных музыкальных ком-
позиций такая, что не сразу узна-
ешь мелодию и инструмент, ко-
торый ее воспроизводит. Но вот 
справа – точно балалайка.

Это русское подворье: на за-
днем плане стоит печь, на пол-
ках  – чугунки, коромысла, скал-
ки, а на столах – самовары с ба-
ранками, пирожки. Экспонаты 
для подворья собирали с помо-
щью родителей по родным и зна-
комым. Экспозицию представля-
ют 8 ребятишек из подготови-
тельной группы. В руках у участ-
ников балалайка и трещотки, а 
еще сечки и корытца – капусту со-
брались квасить. 

– Мы для показа на фестивале 
выбрали русское население Ура-
ла. Эту традицию в нашем дет-
ском саду изучаем уже несколь-
ко лет. Сшили традиционные ко-
стюмы. Сегодня показываем об-
ряд помочи – на Урале в октябре 
было принято совместными уси-
лиями солить капусту, – расска-
зывает музыкальный руководи-
тель детского сада № 524 из по-
селка Компрессорный Екатерин-
бурга Татьяна Чепчугова.

Со второго этажа раздается 
звук барабана, но не обычного, а 
африканского, и ритм другой – 
сразу слышно. Фестиваль «Урал 
объединяет народы» проводится 
в Свердловской области с 2011 го-
да. Но в свое время, из-за панде-
мии коронавируса, вживую его 
не проводили, три года избира-
лись другие форматы. Первый 
после перерыва, но тринадца-
тый по счету фестиваль, открыл 
новую страницу в своей исто-
рии. Теперь он – международ-
ный. Три студенческие организа-
ции Уральского государственно-
го экономического университе-
та представили свои подворья  – 
Африканское, Индийское, Ки-

тайское. От любопытствующих 
здесь нет отбоя. 

– Здесь очень интересно, мне 
нравится. Конечно, здесь в России 
мы не ходим в национальных ко-
стюмах, но людям тоже нравится, 
всем интересно. Узнаем друг дру-
га, – говорит студент УрГЭУ из Ин-
дии Шалиграм хритхик Махто. 

Начинаются конкурсные по-
казы. Экспертное жюри, в со-
став которого вошли методисты 
из «Центра традиционной на-
родной культуры Среднего Ура-
ла» и «Свердловской областной 
межнациональной библиоте-
ки», оценивают каждое подворье 
по нескольким параметрам. Важ-
но: насколько точно и полно пе-
редан быт, колорит и обычаи на-
циональностей. Творческое вы-
ступление (визитная карточка) 
должно длиться не более 4  ми-
нут. А ведь надо и рассказать о 
традиции, и песню спеть, и стан-
цевать, и угостить чем-то вкус-
неньким. Угощение это обяза-
тельно должно быть националь-
ным. Все происходит с улыбками 
и смехом, что называется – с от-
крытой душой.

– Этот фестиваль очень актуа-

лен. Если мы со школы начинаем 
заниматься вопросами толерант-
ности, уроками дружбы и интер-
национализма, то через культу-
ру народов, традиции мы при-
виваем молодым любовь к роди-
не, уважение старших. Мы долж-
ны учить молодежь, знакомить с 
истоками и основными навыка-
ми взаимного существования, – 
уверен председатель Ассоциации 
национально-культурных объе-
динений Свердловской области 
Фарух Мирзоев.

На фестивале представле-
ны подворья: русское, белорус-
ское, татарское, башкирское, ма-
рийское, чувашское, удмуртское, 
якутское, эвенкийское, казах-
ское, киргизское, таджикское, да-
гестанское, греческое, китайское, 
африканское, индийское. Кро-
ме того, отдельной программой 
проходят творческие и танце-
вальные выступления.

– В Свердловской области 
православные и мусульмане жи-
вут рядом. Дети быстрее между 
собой язык находят, наша зада-
ча сделать так, чтобы им было ве-
село и хорошо жить рядом друг 
с другом, – считает председатель 
свердловской общественной ор-
ганизации «Общество дружбы 
Урал-Узбекистан» Абид Туратов.

Основная задача фестива-
ля показать, что мы единый на-
род независимо от нации и веро-
исповедания, считает замести-
тель директора департамента 
молодежной политики мини-
стерства образования и моло-
дежной политики области Денис 
Протасов.

– Россия объединяет, Урал 
объединяет, Екатеринбург объе-
диняет. Этот фестиваль позволя-
ет с детства, с дошколят показать 
народы и нации друг другу. Со-
ответственно, – взаимодействие, 
знакомство, обмен контактами – 
дружба, – уверен Денис Протасов.

Фестиваль завершен, в кол-
лективах начата подготовка к 
новому фестивалю. На Среднем 
Урале – более 160 национально-
стей: есть о ком узнать подроб-
нее, а затем – рассказать другим.
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РЕМОНТ 
• стиральных машин 
• посудомоечных машин 
• холодильников 
• электроплит 
• духовых шкафов
• водонагревателей 
• телевизоров 
• кофемашин 
• микроволновых печей 
• пылесосов 
• кондиционеров 
• Мастер на час  

(мелкий ремонт по дому, сборка мебели, сантехработы, 

электромонтажные работы)

СКИДКА на работу пенсионерам 40%.
Выезд бесплатный. Приедем через час. ГАРАНТИЯ.

Работаем в Екатеринбурге и в радиусе 50 км от города. 

Городская служба ремонта

Тел.: 8 (343) 382-12-33
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В соответствии со статьей 42 Закона 
Российской Федерации от 27.12.1991 
№ 2124-1 «О средствах массовой 
информации» редакция имеет право 
не отвечать на письма и не пересылать  
их в инстанции. 

За содержание и достоверность 
рекламных материалов ответственность 
несет рекламодатель. Все товары и услуги, 
рекламируемые в номере, подлежат 
обязательной сертификации,  
цена действительна на момент публикации. 
Б – материалы, помеченные этим значком, 
а также материалы, выходящие с пометкой 
«Информационный проект», публикуются 
на коммерческой основе.

При перепечатке материалов ссылка 
на «ОГ» обязательна
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Голкипер «Автомобилиста»  
включен в число звезд КХЛ
29-летний вратарь «Автомобилиста» Евгений АЛИКИН включен  
в список участников «Матча звезд КХЛ», который пройдет 9-10 декабря 
в Санкт-Петербурге.

Голкипер «шоферов» сыграет за команду дивизиона Харламова, где 
его партнерами станут Владислав Подъяпольский («Лада»), Егор Яковлев 
(«Металлург»), Лукаш Клок («Нефтехимик»), Дмитрий Юдин, Александр 
Радулов, Дмитрий Яшкин (все трое – «Ак Барс»), Никита Гребёнкин 
(«Металлург»), Трой Джозефс («Лада») и Максим Шабанов («Трактор»).

Евгений Аликин родился в Перми в 1994 году. В Континентальной 
хоккейной лиге дебютировал в сезоне 2015-2016. До перехода 
в «Автомобилист» играл только в одном клубе – хабаровском «Амуре» (8 лет). 

В екатеринбургской команде выступает первый сезон. На данный 
момент провел 16 матчей. Среднее количество голов, пропускаемых за одну 
встречу, – 2,01. Процент отраженных бросков – 91,9.

В «Матче звезд» Аликин однажды уже участвовал – в прошлом году 
в Челябинске.

УЧАСТИЕ ИГРОКОВ «АВТОМОБИЛИСТА» В «МАТЧАХ ЗВЕЗД КХЛ»

Впервые хоккеист «Автомобилиста» сыграл в «Матче звезд» 
в 2014 году. С той поры в этих шоу участвует хотя бы один «шофер». 
Рекорд по численности екатеринбургской «диаспоры» был 
установлен в 2019 году: тогда на мероприятие получили приглашение 
сразу четыре игрока нашей команды.
f 2014 – Фёдор Малыхин (нап.)
f 2015 – Якуб Коварж (вр.)
f 2016 – Анатолий Голышев (нап.)
f 2017 – Анатолий Голышев (нап.)
f 2018 – Никита Трямкин (защ.)
f 2019 – Якуб Коварж (вр.), Никита Трямкин (защ.), Найджел Доус (нап.), 

Стефан да Коста (нап.)
f 2020 – Якуб Коварж (вр.), Найджел Доус (нап.)
f 2021 – «Матч звезд» не состоялся
f 2022 – Никита Трямкин (защ.) и Анатолий Голышев (нап.)

Всего в «Матчах звезд» играли 6 «шоферов» (Аликин будет седьмым) – 
один вратарь, один защитник и четыре форварда.

Чаще всего из игроков «Автомобилиста» на эти мероприятия 
приглашали чешского вратаря Якуба Коваржа, защитника Никиту Трямкина 
и нападающего Анатолия Голышева (каждого – по 3 раза).

Владимир ВАСИЛЬЕВ

Три из трех
«УГМК» – по-прежнему единственный в стране обладатель 

Суперкубка России по баскетболу

Баскетболистки «УГМК» с очередным Суперкубком России
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Данил ПАЛИВОДА

В Екатеринбурге во Дворце 
игровых видов спорта состоялся 
матч за Суперкубок России 
по баскетболу среди женских 
команд. «УГМК» в упорной 
борьбе сломил сопротивление 
курского «Динамо» (58:50), 
в третий раз в истории стал 
обладателем трофея и остается 
единственным клубом страны, 
в коллекции которого есть 
Суперкубок. 

Традиционно в игровых ви-
дах спорта Суперкубок разыгры-
вают между собой победители 
чемпионата и Кубка страны про-
шлого сезона. Если же оба турни-
ра выиграла одна команда, то в 
соперники ей достается серебря-
ный призер чемпионата страны.

История матча за Суперкубок 
России в женском баскетболе на-
чалась относительно недавно. 
Первый розыгрыш трофея про-
шел в 2021 году: «УГМК» как чем-
пион России в Верхней Пышме 
обыграл обладателя Кубка стра-
ны – оренбургскую «Надежду» 
(93:68).

На следующий год в матче за 
Суперкубок триумфатор сезона 
2021/2022 курское «Динамо» (по-
бедитель чемпионата России и 
Кубка страны) в родных стенах 
принимал серебряного призера 
Суперлиги – «УГМК». Встреча, в 
отличие от предыдущего сезона, 
получилась крайне упорной: ос-
новного времени командам для 
выявления победителя не хвати-
ло, а в овертайме сильнее оказал-
ся свердловский клуб – 78:74.

По итогам прошлого сезона 

участники розыгрыша Суперкуб-
ка не изменились, но поменялись 
ролями: «УГМК» провел ударный 
сезон, не потерпев ни одного по-
ражения и выиграв чемпионат и 
Кубок страны, а курское «Динамо» 
финишировало вторым в Супер-
лиге. На этот раз хозяйками мат-
ча за престижный трофей бы-
ли «лисицы», встреча проходила 
в ДИВСе, и вновь интрига держа-
лась до финальной сирены. Две 
четверти завершились с одина-
ковым ничейным счетом (17:17), а 
перед заключительным игровым 
отрезком гости вели в одно оч-
ко – 46:45. Но в решающие момен-
ты встречи свердловские баскет-
болистки оказались точнее: за де-
сять минут «УГМК» сделал рывок 
13:4 и стал обладателем трофея 
в третий раз – 58:50.

СПОРТ

«Заводчане» выиграли «уральское дерби»
Данил ПАЛИВОДА

Баскетбольный клуб 
«Уралмаш» в шестом туре 
Единой лиги ВТБ провел 
выездной матч против 
пермской «Пармы». 
В первом уральском дерби 
в сезоне сильнее оказались 
екатеринбуржцы – 78:74.

К шестому туру команды по-
дошли с одинаковыми показа-
телями: и «Уралмаш», и «Пар-

ма» одержали две победы в пя-
ти встречах. Причем «заводча-
не» умудрились обыграть «Зе-
нит» и «Локомотив-Кубань» – од-
ни из сильнейших команд стра-
ны – и при этом уступить «Руне» 
и «Автодору», с которыми екате-
ринбуржцы явно могли набрать 
очки.

В первой половине встре-
чи команды показывали равную 
игру, на большой перерыв «за-
водчане» ушли с преимуществом 
в четыре очка. Во второй поло-

вине игры «Парма» предприни-
мала попытки догнать соперни-
ка, но «Уралмаш» удерживал пре-
имущество на протяжении тре-
тьей и четвертой четвертей и 
одержал важную победу – 78:74.

После шести туров «Урал-
маш» поднялся на восьмую строч-
ку в турнирной таблице. Следую-
щий матч «заводчане» проведут 
в воскресенье, 29 октября: екате-
ринбуржцы на выезде сыграют с 
«Нижним Новгородом».
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Ежедневная «Областная газета» с документами, 
подлежащими обязательной публикации

Ежедневная «Областная газета» выходит 5 раз в неделю – 
по вторникам, средам, четвергам, пятницам и субботам.

Стоимость подписки 
на ежедневную «Областную газету» на 2024 год:

8 832,80 рубля 

при подписке на Почте России (подписной индекс П3110)

ИЛИ

5 299,56 рубля 
при подписке по прямому договору 
с ГБУ СО «Редакция газеты «Областная газета». 

Организации, оформившие подписку на ежедневную 
«Областную газету», получают возможность бесплатно 
публиковать информацию о своей деятельности  
в разделе «Пресс-релизы» на сайте сетевого издания 
«Областная газета» облгазета.рф

Подробнее 

ПОДПИСКА-2024

Отдел подписки:

8 (800) 30-20-455

podpiska@oblgazeta.ru
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ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ АУКЦИОНА В ЭЛЕКТРОННОЙ ФОРМЕ
ООО «АМК», действующее на осно-

вании Государственного контракта 
№ 100097924123100015от 30.06.2023 
от имени ТУ Росимущества в Свердлов-
ской области и являющееся в соответ-
ствии с поручениями ТУ Росимущества 
в Свердловской области организатором 
торгов, сообщает о проведении торгов 
по продаже арестованного имущества:

Квартира, площадь 42,4 кв. м, кадастро-
вый № 66:41:0204901:936, должник Оре-
хова А. И. Уведомление ТУ Росимущества 
в СО от 18.09.2023 № 02-3327/23. Адрес 
объекта: Свердловская область, г. Екате-
ринбург, ул. Пехотинцев, д. 17, кв. 23. Ми-
нимальная начальная цена 3 024 375,2 р. 
Сумма задатка 151 218,76 р.

Квартира, площадь 58,4 кв. м, када-
стровый №  66:41:0502088:1130, долж-
ники Окулик М. Ю., Масальцева В. А. 
Уведомление ТУ Росимущества в СО от 
21.08.2023 № 07-2876/23. Адрес объекта: 
Свердловская область, г.  Екатеринбург, 
ул. Походная, д. 66, кв. 15. Минимальная 
начальная цена 3 483 200 р. Сумма задат-
ка 174 160 р.

Квартира, площадь 43,6 кв. м, када-
стровый № 66:41:0106111:2453, должник 
Южаков Д. П. Уведомление ТУ Росиму-
щества в СО от 25.09.2023 № 06-3411/23. 
Адрес объекта: Свердловская область, 
г.  Екатеринбург, ул. Индустрии, д.  94а, 
кв. 23. Минимальная начальная цена 
2 652 000 р. Сумма задатка 132 600 р.

Квартира, площадь 47,3 кв. м, када-
стровый № 66:41:0204011:826, должники 
Мальков А. А., Грицай В. А. Уведомление 
ТУ Росимущества в СО от 11.01.2023 
№ 02-2/23. Адрес объекта: Свердловская 
область, г. Екатеринбург, ул. Билимбаев-
ская, д.  34, корп. 4, кв. 3. Минимальная 
начальная цена 1 512 000 р. Сумма за-
датка 75 600 р.

Квартира, площадь 42 кв. м, кадастро-
вый № 66:41:0106135:290, должник Селе-
зенькова Е. О. Уведомление ТУ Росиму-
щества в СО от 21.09.2023 № 06-3359/23. 
Адрес объекта: Свердловская область, 
г. Екатеринбург, пер. Медицинский, д. 7, 
кв. 58. Минимальная начальная цена 
2 556 000 р. Сумма задатка 127 800 р.

Квартира, площадь 42,9 кв. м, када-
стровый № 66:41:0110014:4357, должник 
Озорнин М. С.  Уведомление ТУ Росиму-
щества в СО от 25.09.2023 № 06-3410/23. 
Адрес объекта: Свердловская область, 
г.  Екатеринбург, ул. Шефская, д.  61, 
кв. 3. Минимальная начальная цена 
3 140 000 р. Сумма задатка 157 000 р.

Комната, площадь 13,5 кв. м, кадастро-
вый №  66:41:0106137:4276, должник 
Уфимцева Т. А. Уведомление ТУ Росиму-
щества в СО от 25.09.2023 № 06-3412/23. 
Адрес объекта: Свердловская область, 
г.  Екатеринбург, ул. 40-летия Октября, 
д. 21, кв. 3. Минимальная начальная цена 
722 000 р. Сумма задатка 36 100 р.

Квартира, площадь 45,7 кв. м, када-
стровый № 66:45:0200226:1933, должник 
ОМС Комитет по управлению имуще-

ством Каменск-Уральского городского 
округа Уведомление ТУ Росимущества 
в СО от 15.09.2023 № 62-3285/23. Адрес 
объекта: Свердловская область, г.  Ка-
менск-Уральский, ул. Октябрьская, д. 73, 
кв. 16. Минимальная начальная цена 
1 318 400 р. Сумма задатка 65 920 р.

Квартира, площадь 48,6 кв. м, ка-
дастровый №  66:58:1301009:1155, 
должник Маматова А. Е. Уведомление 
ТУ Росимущества в СО от 19.09.2023 
№  43-3336/23. Адрес объекта: Сверд-
ловская область, г.  Первоуральск, п. 
Билимбай, ул. Чащихина, д. 2, кв. 1. Ми-
нимальная начальная цена 650 000 р. 
Сумма задатка 32 500 р.

Квартира, площадь 30,1 кв. м, када-
стровый №  66:57:0102035:95, должник 
Леманн Д.  О. Уведомление ТУ Росиму-
щества в СО от 11.09.2023 № 60-3214/23. 
Адрес объекта: Свердловская область, 
г.  Новоуральск, ул. Фрунзе, д.  16, кв. 5. 
Минимальная начальная цена 900 000 р. 
Сумма задатка 45 000 р.

Квартира, площадь 45,2 кв. м, када-
стровый № 66:44:0101031:451, должники 
Тюстин А. Ю., Тюстина М. Е. Уведомление 
ТУ Росимущества в СО от 14.09.2023 
№ 28-3257/23. Адрес объекта: Свердлов-
ская область, г. Ирбит, ул. Фрунзе, д. 60, 
кв. 18. Минимальная начальная цена 
1 402 200 р. Сумма задатка 70 110 р.

Квартира, площадь 32,6 кв. м, када-
стровый № 66:46:0108090:2195, должник 
Боровков А. С. Уведомление ТУ Росиму-
щества в СО от 13.09.2023 № 06-3360/23. 
Адрес объекта: Свердловская область, 
г. Екатеринбург, ул. Таганская, д. 52, корп. 
1, кв. 103. Минимальная начальная цена 
1 92 4800 р. Сумма задатка 96 240 р.

Доля в праве 1/2 в квартире, пло-
щ а д ь  6 7 , 7  к в .  м ,  к а д а с т р о в ы й 
№  66:41:0205009:6746, должник Па-
трушев Н. Я., доля в праве 1/2 в квар-
тире, площадь 67,7 кв. м, кадастровый 
№ 66:41:0205009:6746, должник Патру-
шева О. Н. Уведомление ТУ Росимуще-
ства в СО от 13.09.2023 №  06-3255/23. 
Адрес объекта: Свердловская область, 
г. Екатеринбург, пр. Космонавтов, д. 95б, 
кв. 57. Минимальная начальная цена 
4 956 940 р. Сумма задатка 247 874 р.

Электронный адрес официального 
сайта торгов, на котором размещена 
документация об аукционе: офици-
альный сайт Российской Федерации для 
размещения информации о проведении 
торгов - www.torgi.gov.ru

Электронная торговая площадка: 
www.torgi.etpu.ru (далее по тексту 
УРАЛЬСКАЯ ЭЛЕКТРОННАЯ ТОРГОВАЯ 
ПЛОЩАДКА).

Форма проведения торгов: открытый 
аукцион с открытой формой подачи 
предложений.

Прием заявок: с 28.10.2023 г. до 
12.11.2023 г.

Подведение итогов приема заявок 
осуществляется: 14.11.2023 г.

Открытый аукцион состоится: 

16.11.2023 в 10:00 мск.
Величина шага составляет: 0,5 % от 

минимальной начальной цены лота.
Обременения: арест, залог.
Срок, время, место и порядок пре-

доставления документации об аукци-
оне: ознакомиться с документацией 
об аукционе заинтересованные лица 
могут на сайтах: www.torgi.gov.ru,  
www.torgi.etpu.ru а также по телефону: 
8-982-717-27-33 (с 12:00 до 16:00 пн–пт), 
email: amk-torg@mail.ru

Сведения о размере задатка, сроке 
и порядке его внесения, назначении 
платежа, реквизитах счета: сумма 
задатка составляет не более 5 % от на-
чальной (минимальной) цены предмета 
аукциона на основании Федерального 
закона от 16.07.1998 №  102-ФЗ «Об 
ипотеке (залоге недвижимости). За-
даток вносится в валюте Российской 
Федерации. Задаток должен поступить 
не позднее даты окончания приема 
заявок на счет по след.  реквизитам: 
получатель: УФК по Свердловской 
области (ТУ Росимущества в Сверд-
ловской области, л/с 05621А22200), 
Уральское ГУ Банка России г.  Екате-
ринбург/УФК по Свердловской об-
ласти, к/с 40102810645370000054, 
р/с 03212643000000016200, БИК 
016577551, ИНН 6670262066, КПП 
667001001, ОКТМО 65701000, код 
поля 22 (код НПА): 0001. Сумма внесен-
ного задатка засчитывается в счет испол-
нения обязательств победителя торгов 
по оплате приобретенного имущества.

Информация, указанная в данном 
разделе, является публичной офертой 
для заключения договора о задатке в со-
ответствии со статьей 437 Гражданского 
кодекса Российской Федерации, а подача 
заявителем заявки и перечисление за-
датка являются акцептом такой оферты, 
после чего договор о задатке считается 
заключенным в письменной форме.

Сведения о протоколе о результа-
тах торгов: организатор торгов в день 
проведения аукциона публикует на ЭТП 
УРАЛЬСКАЯ ЭЛЕКТРОННАЯ ТОРГОВАЯ 
ПЛОЩАДКА и подписывает электронной 
подписью протокол результатов торгов. 

Сведения о заключении договора 
купли-продажи: договор купли-про-
дажи заключается с победителем тор-
гов не менее чем через 10 дней после 
подписания протокола о результатах 
торгов.

Порядок проведения торгов: торги 
проводятся в соответствии со статьями 
447-449 Гражданского кодекса Россий-
ской Федерации; Федеральным зако-
ном от 02.10.2007 № 229-ФЗ «Об испол-
нительном производстве»; Федераль-
ным законом от 16.07.1998 №  102-ФЗ 
«Об ипотеке (залоге недвижимости)»; 
Федеральным законом от 27.07.2006 
№  152-ФЗ «О персональных данных»; 
Федеральным законом от 7 августа 
2001 г. № 115-ФЗ; регламентом ЭТП.
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